

Vaillants à travers le temps

Le rassemblement médiéval et le marché de l'Histoire organisés par le Prince d'Orange et l'Association pour l'Histoire vivante se poursuit aujourd'hui.

On a passé la journée à gérer la météo et vu l'annonce de la tempête ce week-end, on a rapatrié une bonne partie des exposants extérieurs du marché à l'intérieur." Vendredi soir, Christophe Dargère, directeur de l'Association pour l'Histoire vivante (APHV), semblait détendu malgré les bourrasques de vent et la pluie en trombe qui risquaient de ternir le week-end. Quelques exposants (une petite dizaine) ont certes déclaré forfait mais les organisateurs ont mis tout en œuvre pour que le rassemblement historique soit une réussite. Au bout de quatorze années de présence dans la cité des Princes, ils savaient que le public serait au rendez-vous et c'était bel et bien le cas hier. Alors ça valait le coup, bien sûr, d'investir cette fois le premier étage du hall des expos, afin de mettre le plus de monde à l'abri. Pour la partie marché (un marché international avec des exposants venus d'Allemagne, de Grande-Bretagne, de Tchéquie et de toute l'Europe), il n'y avait donc hier plus grand chose à l'extérieur; seules les animations, avec les combats notamment, ont composé avec le mauvais temps. Pas de quoi faire peur aux chevaliers, guerriers et autres bûcherons qui, en dignes représentants du Moyen-Âge, ont bravé la tempête! Les plus courageux ont même dormi sous leurs tentes!

Si le marché (120 exposants) est orienté sur l'époque médiévale, on y verra aussi jusqu'à ce soir des objets issus de la romanité. Et en traversant le campement, on parcourra le temps, de l'âge du fer aux temps modernes. Pour cet événement ouvert à tous, l'Association pour l'Histoire vivante, basée en Ile-de-France, s'occupe particulièrement du marché. L'association Le Royaume, basée à Mo-



"Les Chevaliers des terres d'Occitanie", de Millau, ont profité d'un rayon de soleil pour organiser des combats de chevaliers. /PHOTOS M.S.

rières-lès-Avignon, s'occupe quant à elle du campement et du tournoi de combats en armures. Patrick Duval en est le président. "La partie spectacles, dit-il, c'est un regroupement de troupes médiévales historiques, nous en avons une quarantaine, ce qui fait que ce rassemblement est l'un des plus gros du genre avec le festival médiéval de la Rose d'Or, à Avignon." Dont Patrick, d'ailleurs, est l'un des organisateurs.

De vrais tournois de chevaliers

Ce dimanche, il ne faudra pas rater les combats de chevaliers: "C'est un vrai tournoi, il ne font pas semblant!", insiste Patrick Duval. Il y a des prix à gagner donc ils y vont! Ces guerriers en

armures dans une lice, les uns avec des équipements du XIII^e siècle, d'autres avec des équipements du XIV^e, s'affronteront tout au long de la journée, à toute heure. Dans la foule des badauds, certains mettront-ils le genou à terre face à ceux qui donneront l'assaut? Pour savourer la tension de ces joutes et résister au mauvais temps, il faudra, c'est sûr, être vaillant!

S.E. et M.S.

Aujourd'hui, de 10 heures à 18 heures. Au programme : marché historique, exposants historiques, campements, tournois, musique, animations, restauration. Entrée payante pour le marché couvert. Tarifs : adultes 7€ (réduit pour demandeur d'emploi et personnes handicapées), enfants (11 ans) 4€, gratuit moins de 4 ans.



Julien montre le bon geste pour faire vibrer une guimbarde, un instrument de musique très ancien parmi les olifants, les percussions ou les instruments à cordes qu'il fabrique à La Seyne-sur-Mer dans son atelier "Le marchand de notes".



Les animateurs de l'archéosite "Randa Ardesca" de Saint-Alban-Auriolles dans l'Ardèche, font la démonstration du montage d'un galon de ceinture en respectant scrupuleusement les techniques employées à l'âge du fer. A droite, Pavel est venu de sa ville de Chomutov en Tchéquie avec ses propres productions d'armes et d'armures, appréciées par un visiteur manifestement très connaisseur.



Au stand du "Trébuchet" de Toulon, on peut goûter toute une panoplie de breuvages médiévaux à base de produits locaux de la région varoise. A droite : dans son atelier "Au cuir d'antan", Jean-Pierre confectionne des chaussures historiques, reconstitutions parfaites de celles qui se portaient de l'Antiquité au XIX^e siècle.

